

Asociación Centroamericana de Filosofía (ACAFI)

Declaración contra la eliminación de clases de Historia y Filosofía en el Bachillerato en Honduras



La Asociación Centroamericana de Filosofía (ACAFI), manifiesta su preocupación por la propuesta de eliminación de los cursos de historia y filosofía del décimo grado del Bachillerato en Ciencias y Humanidades (BCH) y el Bachillerato Técnico Profesional (BTP), promovida por la Secretaría de Educación, del Gobierno de Honduras. Por las

siguientes razones:

- 1) Que la Filosofía es una disciplina que permite una reflexión sobre los saberes que se adquieren en la educación secundaria, que les prepara para la universidad, el quehacer laboral y la vida misma.
- 2) Los estudios filosóficos constituyen un área del conocimiento que desarrolla el pensamiento crítico; a la vez, que fortalece las capacidades retóricas y de argumentación, elaborando y evaluando los argumentos.
- 3) Además, los saberes filosóficos ofrecen perspectivas teóricas o cosmovisiones más amplias para el desarrollo de las disciplinas científicas y tecnológicas, que ayudan a la comprensión del mundo y el desarrollo del país.
- 4) Por otra parte, la Filosofía ofrece una aproximación ética a los problemas y los comportamientos de las personas y los(as) ciudadanos(as) en la sociedad.
- 5) La Filosofía aporta soluciones a las situaciones de la vida cotidiana.
- 6) Por todo lo anterior, consideramos indispensable que las personas jóvenes de la educación secundaria tengan una aproximación a la reflexión filosófica en una materia específica dentro del marco del plan de estudios del Bachillerato.

Autor/ Author

Asociación Centroamericana de
Filosofía (ACAFI)

Recibido: 03/04/2023

Aprobado: 17/04/2023

Publicado: 30/05/2023

Por consiguiente, hacemos un llamado al gobierno de Honduras, y en particular a la Secretaría de Educación, para que reconsidere su decisión de eliminar la Historia y la Filosofía en los bachilleratos mencionados.

Dado el jueves dieciséis de febrero de dos mil veintitrés.

Álvaro Carvajal Villaplana
Presidente de ACAF

Ángelo Moreno León
Secretario de ACAFI